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樓上吧領酒牌擬增3條件
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林煥光：行會夠份量現宜不變

廉署受國際關注 酬酢外訪開支增

運動精英支持更生運動

湯顯明：酬酢為公無徇私
最高檢贈屏風值20萬 賀廉政大樓啟用放展館

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）立法會政府帳目委員

會昨日再進行酬酢風波聆訊，前廉政專員湯顯明第三

度出席作供。他在聆訊中提到，自己任內接收最名貴

的禮物，是由最高人民檢察院代表團送贈的、價值超

過人民幣20萬元的屏風，但強調該屏風是人民檢察院

慶賀廉政大樓啟用的賀禮，而屏風將永久放置於廉署

的展覽館。他並在會後強調，自己的酬酢活動絕非為

了個人利益，而是希望強化部門的影響力，自己所做

均從公務角度看，絕無徇私，相信帳委會的調查報告

將會反映這一點。

湯顯明昨日在立法會帳目委員會研訊中指出，其任內收到最
名貴的禮品，是由最高人民檢察院代表團祝賀廉政大樓啟

用所送贈、價值超過20萬元人民幣的屏風。委員會主席石禮謙
說，他擔心廉署接收如此貴重的禮物，會影響廉署聲譽。湯顯明
並不同意，指新大樓啟用象徵了廉署進入新紀元，情況與特區成
立時接受不同省份送贈的名貴禮品相若，而大樓啟用禮時有陪同
時任行政長官曾蔭權參觀屏風，而截至他離任時，屏風都一直放
置於廉署的展覽館，自己個人並無得益。

研究中心成果有啟發
有議員質疑，湯顯明任內設立廉政建設研究中心，聘請內地大

學教授袁柏順任顧問，並沒有跟從程序。湯顯明強調，廉署當時
雖未公開招聘有關職位，而是在一個範疇內找合適人士，但做法
符合政府的招聘程序，又強調在袁柏順任內完成的研究項目包括
中小企在泛珠三角的貪污風險，並向廉署執行處講解內地的防貪
機制等，為廉署帶來啟發。

信帳委會報告確認無個人利益
湯顯明總結說他對作供感到壓力，但過程很有意義，並重申

早在他上任前，廉署已定出對外工作方向，他只是跟隨這方
向，並盡他能力將工作做好。在會後見傳媒時，他亦強調，自
己出席帳委會3次聆訊、超過10小時的作供，過程很有意義和很
正面，反映了大家重視廉署的聲望和給公眾的印象。他強調自
己任內所做的，都是從公務角度出發，希望強化部門的影響
力，絕對不是為了個人利益，並相信帳委會的調查報告能夠反
映這一點。

立會續向廉署索資料
石禮謙表示，議員想問的問題已差不多問完，並正向廉署索取

更多相關資料，再決定湯顯明是否需要到立法會再一次作供。委
員會將於6月4日再舉行研訊，邀請廉政專員白韞六和廉署人員作
供，其後會開始撰寫報告。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）廉署近年酬酢開支
大增，尤其是在前廉政專員湯顯明任內。湯顯明昨
日出席立法會政府帳目委員會聆訊後表示，廉署自
2006年開始，越來越受國際和內地關注和認同，以致
活動、酬酢和外訪次數增加，有關開支因而上升。

雖喜飲酒非等於官式場合必飲

民建聯議員陳克勤昨日在帳委會研訊上提出，湯
顯明就任廉政專員期間，共購置1,000支酒，包括
125支烈酒，並已消耗114.5支。而現任專員白韞六
上任後亦購置137支餐酒，擔心湯已為廉署掀起

「飲酒文化」。湯顯明表示，任內購買烈酒的數量，

每月平均只有2支；又指上任專員已經開始購買烈
酒。而自己任內購買烈酒數量較以往增加，主因是
廉署越來越受國際和內地關注，令近年酬酢活動增
加。他說，雖有飲酒習慣，但不代表喜歡在官式場
合飲酒。

宴黃楚標或曾談及公事

湯顯明承認，過去曾帶同朋友出席廉署酬酢宴
會，包括女友入境處前助理處長陳詠梅和富商黃楚
標。他說，宴會中有可能談及公事，但印象中曾與
黃楚標談及通過電影宣傳廉署的事宜，其間絕不涉
及廉署機密事務；又指其中一次活動中，已自掏腰

包即場支付有關人士開支。

獲委政協因港制度建設出色

另外，反對派質疑湯顯明與中聯辦、內地各省市
及有關部門負責人酬酢增加，是他獲委任為全國政
協委員的原因，又質問他曾否與中央統戰部人員會
面。湯顯明指，過去確曾與中聯辦人員和統戰部見
面，但未有使用公帑。湯顯明又表示：直至去年12
月任期屆滿，都沒有考慮過擔任政協一職，並強調
自己獲委任為政協委員是因為香港制度建設出色，
相信他擔任政協可對內地制度建設有幫助，並加大
內地和香港於中小企、金融上的合作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由行政會議成員林奮強被指「 偷
步賣樓」無限期休假，到張震遠因商交所事件辭任行會，政界熱
議是否有需要改革行會，還有人質疑今屆行會班子份量不足。經
歷三屆行會成員的現任行會召集人林煥光，昨晨接受電台訪問時
指，行會成員在保密及集體負責制下，難免令公眾對各成員的表
現感印象模糊，但他們都是「久經戰陣」、擁有豐富經驗者，絕對

「夠份量」，又認為現階段不宜為行會「做手術」，應待普選方案落
實後再作檢討。

林煥光被問到林奮強休假、張震遠辭職等事件時指出，林奮強
和張震遠都是有熱誠、有見地的人， 行會各成員都對連串事件感
到惋惜及遺憾，而接二連三的事件，確實令行會的聲望受到打
擊，幸好各成員都「久經戰陣」，有豐富經驗，可以冷靜、沉 面
對變局，「非官守成員間明白理解公眾的疑惑，林奮強及張震遠
都是有熱誠及有見地的人，我們感到惋惜但亦好遺憾，只好沉
面對局面。行會目前仍然有14名非官守成員分工不會影響運作」。

反駁唔夠班批評 細數重量級同僚

他反駁「唔夠班」的講法，稱有關的評論對今屆行會成員欠公
平，因行會工作的諮詢性質及奉行保密原則，令很多成員的知名
度及公眾認識度，均較立法會議員為低，「行會工作性質及職能
如此，不可以撐起黨派旗幟，難免令公眾不清楚其政治立場，並
非我們想令自己『面目模糊』」。

林煥光舉例說：「周松崗（總商會主席）曾任國際性商界企業
領導，又曾任幾個超大型機構總裁，邊個可以話他無專業及商界
經驗？查史美倫（金融發展局主席）獲國家總理親邀協助推行證
監現代化，邊個可以話她在金融界無江湖地位？鄭耀棠（工聯會
榮譽會長）係香港最大工會的領導。資歷及經驗最淺的李慧

（民建聯副主席）也是
獲數十萬張超級區議會
選票晉身行會，坊間一
刀 切 的 評 論 並 非 事
實。」

被問行會職能是否需
改革，林煥光指出，

《基本法》訂明，行政
會議是協助行政長官作
決定的機構，規定行會
組成須包括立法會議員
及社會各界，今日行會
組成與運作模式與港英
年代相若，又以董建華
曾試行「執政聯盟模式」，最終也未能解決行政立法關係僵局及結
構性弱點為例，認為即使重行「執政聯盟」舊路抑或「小修小
補」，都無助解決憲制上行政立法機關缺乏有機聯繫的結構性弱
點，改組不如總結過去經驗。

執政聯盟試驗失敗 小修小補無用

林煥光又澄清他早前有關應待普選特首產生才檢討行會職能的
說法，指意思並非2017年特首選舉後才開展討論，而是待政制發
展方案成功得出結論，並獲特首同意、立法會通過及中央批准
後，才開始檢討行會職能，才是比較適合的時機，「所以在政改
向前行之前，現屆政府對行會『做大小手術』，都無助解決政治死
結，倒不如以不變應萬變，避免費時失事。這只是我的個人意
見」。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）就有傳
媒聲言，前廉政專員湯顯明任內3次訪問
英國，均曾「順道」探望其「在英國讀
書的兒子」，質疑他濫用公帑。昨日在立
法會政府帳目委員會上，湯顯明澄清，
他的兒子並非在英國讀書，加上英國訪
問行程緊密，並無所謂「順道」之事。

昨日聆訊中，民建聯議員陳克勤質
疑，湯顯明與25名廉署人員於2008年1月
在深圳一項為期2天的活動，何以要花費
達11萬元，即每人平均約4,000多元。湯
顯明解釋指，活動為內地、港、澳三地
的年度會議，港方人員有參與專題討
論、提供講師等，「撐起」研討會相當
大部分的工作。由於自己手上沒有分項
開支，故無法在會上作進一步解釋。

跨省市訪問為了解執法工作

獨立議員謝偉俊和會計界議員梁繼昌
質疑，湯顯明多次訪京後，何以均再前
往另一個省市，如北京和成都共8天行
程、北京和雲南共7天行程等。湯顯明解
釋指，其他省市行程均由北京接待單位
安排，希望廉署人員了解內地其他省市
執法工作，香港在規劃行程上參與程度
不大。

香港文匯報訊（記者 劉

雅艷）食物及衛生局向立
法會提交《審批酒牌申請
的準則指引》建議指，酒
牌局計劃檢討現時《應課
稅 品 （ 酒 類 ） 規 例 》 成
效，建議對樓上酒吧酒牌
施加3項附加持牌條件。指
引建議，要求持牌人參加
及修畢「酒牌研討會」，並
獲酒牌局簽發出席證書。
另又就樓上酒吧可容納人
數上限採用更嚴格安全系
數，例如樓上酒吧可容納
人數是一般酒吧人數上限
90%。由於噪音滋擾問題在
某些酒牌處所特別嚴重，
指引亦建議提升現時消減
噪音的附加持牌條件。

香港精英運動員協會主席倪文玲（右二）、協會義務司庫鄒偉常（右

一），以及精英運動員代表，昨日在懲教署歌連臣角懲教所舉辦的「體

育競技同樂日」的分享環節上，勉勵青少年所員積極面對人生、自強

不息，為目標而努力。

家庭與學校合作事宜委

員會20周年誌慶典禮暨家

校合作大使頒獎禮昨日舉

行，主題為「廿載家校

情．關愛滿全城」，有近

1,800名來自全港學校和

十八區家長教師會聯會的

家長與老師參與。主禮嘉

賓、政務司司長林鄭月娥

在致辭時表示，她相信過

去20年，積極推動家校合

作的校長、老師及家長，

都是教導學生和兒女知道

關愛別人，互助互諒的重

要性，培養他們擁有勇於

拚搏、永不言敗的「香港

精神」，並富有同情心，

曉得尊重與包容。

圖：莫雪芝 文：鄭治祖

廿載家校情頒獎禮

■林煥光在接受電台訪問時表示，行會

目前不宜「做手術」。

■前廉政專員湯顯明，昨日就涉嫌濫用公帑酬酢第3次出

席立法會帳委會聆訊。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■石禮謙擔心廉署接收價值逾20萬元的

屏風作為禮物，會影響其聲譽和工作。

莫雪芝 攝

■陳克勤提出，湯顯明任內共購置

1,000支酒，擔心為廉署掀起飲酒文

化。 莫雪芝 攝


